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Compte Rendu Réunion Comité des Citoyens 
Du samedi 6 avril 2024, 10h00 – La Passerelle 

 
 
 
Étaient présents : Eric DUMOULIN, Philippe JOYEUX, Emmanuel PAULMIER, Françoise METOT, Carole 
TASSUS, Albert RIGOT, Paul LAMY, Axel VAUQUELIN, Guillaume TROCQUET, Ludivine LE PLEUX, 
Emmanuel THIERRY, Dominique FOURGON, Odile FOLTZ, Jean-Michel OLLIVIER, Frédéric MOUCHEL, 
Joël HEURTEVENT, Sylvie RENARD 
 
Étaient présents pour la mairie : Julie MORIN, Anne-Laure MALBRANCHE, Marilyne 
LOUVEL, Patrick AUBÉ 
 
Étaient excusés : Eric DUMOULIN, Axel VAUQUELIN, Valérie SANCHEZ, Marie-Emmanuel THIERRY, 
Michel LOUVEL, Joël HEURTEVENT 
 
32 membres inscrits au comité, 17 présents, 3 excusés 
 
 
Objet : Point d’avancement 1er Trimestre 2024 
 
Les membres du comité des citoyens ainsi que des représentants de la mairie se sont réunis samedi 6 
avril à la Passerelle pour un point de fonctionnement et d’avancement du Comité des Citoyens sur ce 
premier trimestre. 
 
 
Retours sur le fonctionnement du comité 
 
 
Le nombre de participants lors de cette réunion apporte confiance et intérêt ce qui semble prometteur 
pour cette deuxième édition. La fréquence et les modalités conviennent aux personnes présentes. 
Il est abordé la problématique du consultatif entre la mairie et le comité. Ce dernier se positionnant 
comme force de proposition, il est à déplorer le manque de consultation sur les projets en cours et à 
venir de la mairie. 
Il est également rappelé que la mairie « apprend » avec nous, qu’il y a de nouvelles habitudes à 
prendre, que des réflexes doivent se mettre en place. Par ailleurs, il est également souligné 
l’importance de respecter les process de communication. Les personnes référentes de la mairie étant 
Julie MORIN en qualité de Technicienne et coordinatrice, et Anne-Laure MALBRANCHE élue 
représentante de la mairie auprès du comité, Sylvie RENARD « rapporteuse » pour le comité. 
 
L’organisation des prochaines plénières permettra de faire émerger plus rapidement les thématiques 
validées par les élus. 
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Bilan des groupes de travail 
 

• Mobilité douce / Pistes cyclables 
 
Marilyne LOUVEL, élue en charge de Pôle mobilité rappelle que « les bonnes idées la mairie les a ! ». 
Le travail est en cours, travail avec les groupes vélo ainsi que les différents acteurs, favorable à la 
participation du comité des citoyens.  
Le comité rappelle un problème de règlementation actuel dans la commune sur la signalétique et les 
pistes cyclables. 
La mairie avance la problématique du financement ; une course permanente pouvant entraîner des 
délais de 3 mois à 1 an sur la réalisation des projets. Madame LOUVEL informe le comité sur un 
document évolutif le « SMAC », réalisé par un groupe de travail posant le contexte juridique ainsi que 
les obligations légales autour des pistes cyclables. Ce document permet d’accéder aux financements 
pour la réalisation des projets - Document transmis au comité à la suite de cette réunion-. 
Reste à préciser la volonté politique, comment le comité s’articule dans cette concertation, la validation 
des priorisations, et la prise en considération du besoin des habitants. 
 
Avancée du projet rue Jules FERRY : 
 
La fiche de cadrage réalisée par le groupe mobilité/pistes cyclables du comité sur ce thème a été saisie 
par un technicien de la mairie, validant la faisabilité du projet. Le projet est politiquement et 
techniquement réalisable. Le coût de réalisation est de 6 672,84 €.  
La dernière étape avant réalisation reste la concertation des riverains prévue le 27 avril. 
 
Le comité remercie le travail effectué par les équipes techniques de la mairie sur ce projet. 
 

• Thématique incivilités 
 
Retard sur transmission fiches de cadrage, problématique rectifiée. 
 

• Thématique « Petits Trésors » 
 
Projet Plantation d’arbres ; 
 
Présentation « MiniBigForest » ; concept japonais repris par une association nantaise permettant la 
création d’îlots de fraicheur par la renaturation sur des espaces à partir de 300 m2. Le projet est 
considéré par la mairie mais il est rappelé aux membres de comité la nécessité de respecter le process 
de communication entre le comité et la mairie pour que les projets ne se perdent pas entre les services. 
La mairie informe du lancement d’une étude paysagère ayant pour fil conducteur « la Risle et l’eau ». 
Le comité rappelle son souhait d’être acteur consultatif et participatif sur ce sujet. 
 

• Thématique sécurité routière 
 

Concernant le carrefour de la route de Lisieux, les sujets de la voirie et de la circulation sont dans « les 
tuyaux » de la mairie. 
Madame LOUVEL propose au comité de faire remonter les différents endroits jugés dangereux dans la 
ville à travers un tableau de synthèse sous format Excel. 
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• Présentation de la journée « Pont-Autrement » ; mise en avant du vélo et de la mobilité douce 
dans la ville 
 

Le temps de réunion bien écoulé, une présentation succincte de cette thématique a été faite ; cette 
journée veut intégrer les différents acteurs sociaux et économiques autour d’un sujet de société 
« Mise en avant de la mobilité douce » pour l’édition 2024. La journée est définie au 21 septembre 
(Semaine de la mobilité, journée du patrimoine, environnement pour les 4/21 de la ville). Un 
programme de construction de cette journée est en préparation, des réunions sont programmées. 
Le comité sera informé de l’avancée de cette thématique dans les prochaines semaines. 
 

 
 
 
La réunion est levée à 12h00 

Pour le comité, Sylvie RENARD-PINOTEAU 
 
 

 
 
 
 
 
 


